

Martes 29 de marzo de 2022

### INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

#### **LA PANDEMIA OBLIGA A REFORZAR EL JUICIO EN LÍNEA: TEEQ**

La pandemia trajo consigo la necesidad de recurrir al esquema de justicia en línea, de tal forma que se trata de un tema que deberá incluir el TEEQ en su iniciativa de reforma electoral. Martín Silva Vázquez, magistrado presidente, estimó que en junio concluirá el análisis que se realiza al interior para construir la iniciativa de reforma electoral que se remitirá a la LX Legislatura. En la iniciativa se contemplarán tanto temas presupuestales como los casos de éxito y ahorro que se generaron en otras entidades. (EUQ)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: ABREN CAPITAL A LOS VIDEOJUEGOS**

Concentrarán aquí a 500 desarrolladores para fomentar el arraigo de esa industria. (DQ, principal)

#### **N: VÍNCULO Y ESTRATEGIA**

Firma del convenio entre SIEMENS y universidades neutraliza la Triple Hélice. (N, principal)

#### **AM: PROMOVERÁN TURISMO PARA LA RECUPERACIÓN ECONÓMICA**

Con miras a las vacaciones de Semana Santa, el sector hotelero se unió con la CANACO y Coparmex para incentivar los negocios a fin de reactivar la economía local. (AM, principal)

#### **EUQ: CAE 45% TURISMO DE NEGOCIOS; LANZAN PLAN PARA REACTIVARLO**

Antes de la pandemia, representaba 80% del total de visitantes que recibía el estado y el resto era por placer, señalan; hoteleros y cámaras firman convenio para descuentos. (EUQ, principal)

#### **CQRO: QUERÉTARO SERÁ SEDE DE ENCUENTRO DE INDUSTRIA DEL ENTRETENIMIENTO INTERACTIVO**

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, informó que se reunió con seis empresas líderes del mercado de la industria creativa y un fondo de inversión a nivel internacional. (CQRO, principal)

#### **PA: LIMPIA EN JUNTA DE CONCILIACIÓN**

Designan como nueva presidenta a Angélica Montes de Oca Muñoz. (PA, principal)

### PODER EJECUTIVO

#### **PIDEN A IMSS CARTA COMPROMISO PARA OBRAS EN ANTIGUO HOSPITAL GENERAL**

El IMSS debe firmar una carta compromiso para que en máximo un año realice un proyecto para brindar servicio en el antiguo Hospital General de Querétaro, apuntó el gobernador Mauricio Kuri. Dijo que antes de analizar cambiar los servicios que se brindan en el antiguo Hospital General de Querétaro, y el Centro de Estatal Mental, se tendría que cerrar el acuerdo con el IMSS. Habían señalado que entregarían las instalaciones del actual hospital Covid-19 para que el IMSS brinde atención en ese espacio. (DQ, N)

#### **ESTRECHAN LAZOS UNIVERSIDADES TECNOLÓGICAS Y POLITÉCNICAS DEL ESTADO CON LA EMPRESA SIEMENS**

Con la firma del convenio entre las universidades tecnológicas y politécnicas del estado de Querétaro y la empresa SIEMENS se materializan las ventajas de nuestro modelo de crecimiento de la triple hélice, afirmó el gobernador Mauricio Kuri; quien enfatizó que, para el gobierno, ir de la mano con las comunidades educativas y productivas representa que vamos juntos, fijando el rumbo del desarrollo de Querétaro. Marco Del Prete, titular de la SEDESU, aplaudió la firma del convenio que permitirá potenciar el desarrollo de estudiantes y profesores. Añadió que esta firma es el reflejo de la triple hélice, a través de la cual se afina la necesidad de la industria, en estrecha colaboración con la academia y el talento queretano. (N, PA)

Martes 29 de marzo de 2022

### **SE REÚNE MAURICIO KURI CON EL FRENTE POR QUERÉTARO**

La unión de todos los sectores y la participación de las autoridades permitirán atender las demandas de manera puntual; aseguró Alejandro Ugalde, presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro. Agregó que, con el objetivo de abrir la puerta para la atención del sector ganadero, el gobernador Mauricio Kuri se reunió con los integrantes del Frente por Querétaro. "Es importante para nosotros, que integramos el Frente por Querétaro, que las autoridades nos escuchen, pero mejor aún, que se preocupen por dar respuesta a nuestros planteamientos". (AM)

### **QUERÉTARO CON REGISTRO DE 52 PACIENTES CON SINTOMATOLOGÍA LEVE DE COVID-19**

La SESA reportó este lunes cero defunciones por Covid-19, aunque en los últimos tres días se han sumado 15 casos de la enfermedad en el estado (el sábado se registraron 7, el domingo 4 y este lunes 4), se trata de 9 mujeres y 6 hombres. El registro acumulado es de 137 mil 363 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 121 pacientes, con lo que se tiene un registro de 130 mil 674 altas (95.13%). Con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio hay 52 pacientes y 15 hospitalizados, seis de los cuales se encuentran graves. Se han registrado 6 mil 622 defunciones. (N, AM)

### **LIMPIA EN JUNTA DE CONCILIACIÓN**

Luego de una serie de cambios estratégicos y "Limpieza" al interior de la Secretaría del Trabajo, la titular de la dependencia Liliana San Martín nombró a Angélica Montes de Oca como presidenta de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. La secretaria del Trabajo externó que los movimientos al interior se dan a fin de dar certidumbre a los usuarios de los expedientes que aún se encuentran activos en el organismo, reorganizar el trabajo y priorizar en la resolución de casos. Apostando a la experiencia de los buenos elementos, Liliana San Martín dio a conocer que también se hicieron cambios en las titularidades de las seis Juntas Especiales, las cuales ahora son encabezadas por personal que se encontraba laborando al interior de la Junta en diferentes áreas. (DQ, N, CQRO, PA)

### **PRESAS AL 61%**

Rosendo Anaya, titular de la SEDEA, informó que las presas de agua en Querétaro se encuentran actualmente a un 61% de su capacidad. Destacó que con este almacenamiento de agua que tienen, se espera poder hacerle frente a la sequía. El funcionario estatal, agregó que será fundamental que en la temporada de lluvias se tenga alta captación de agua para poder cubrir el campo y la ganadería lo que resta del año. (PA)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **ADECUARÁN LEYES EN MATERIA DE SEGURIDAD**

Los diputados aprobarán modificaciones que implican incrementar penas o adecuarlas, en diez leyes existentes. La diputada Beatriz Marmolejo dijo que los ordenamientos que el gobernador Mauricio Kuri quiere reformar son: La Ley de Seguridad del Estado, la Ley de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Ley Orgánica de la Fiscalía General, la Ley Orgánica Municipal, la Ley del Respeto Vecinal, la Ley de Protección a Víctimas, Ofendidos y personas que intervienen en el proceso penal. (N)

### **GANAMOS "LO JUSTO": DANIELA SALGADO**

La diputada de Morena Daniela Salgado dice que los 23 mil pesos que gana a la quincena "son justos", a seis meses de haber sido reelecta, reconoce que ha firmado diez iniciativas -junto a los diputados del PAN QI- y de su autoría una "al inicio de la legislatura". "Creo que el tema aquí es la calidad, y los efectos que tengas realmente en la sociedad, yo digo que de nada sirve a veces presentar iniciativas para cambiar los arcos de color, ponerlos de uno u otro, si realmente no estás impactando en la sociedad". (N)

### **SOY UN DIPUTADO PRODUCTIVO: FELIPE MACÍAS**

Soy uno de los diputados más productivos que ha tenido Querétaro en mucho tiempo, así se describe el diputado federal Felipe Fernando Macías quien no esconde que quiere ser presidente municipal, otra vez diputado federal o senador. "Gané por 57 mil votos en esta elección, la verdad sí me considero alguien productivo y que está metido en lo suyo, alguien que esté todo el tiempo entre Querétaro y México con todo y

Martes 29 de marzo de 2022

la complejidad que eso tiene, estar 3 días en la Ciudad de México encabezando una de las comisiones más importantes de los diputados que es la de Justicia y todavía 3 días para cumplir con el distrito que me toca representar a medio millón de queretanos, donde todo el tiempo tienes que dar recorridos, tienes que ir a los mercados, a los tianguis y esas cuestiones”. (N)

## MUNICIPIOS

### **PIDEN PROTEGER LOS CERROS DE LA CAÑADA**

Con el fin de proteger los cerros que conforman La Cañada en el municipio de El Marqués, integrantes del Grupo Rescatando Los Cerros se manifestaron frente a Palacio de Gobierno para solicitar al gobernador Mauricio Kuri preserve la zona y se dé marcha atrás a la edificación de fraccionamientos. Armando Martínez, integrante de la agrupación, exhortó al Poder Ejecutivo salvaguardar La Cañada con un decreto estatal de Área Natural Protegida, pues se trata de una zona de alto valor ecológico, no solo para el municipio de El Marqués, sino para la zona metropolitana uno, que hoy está invadida por desarrolladores de fraccionamientos. (N)

### **CORREGIDORA INSTALÓ EL COMITÉ MUNICIPAL DE SALUD**

En Corregidora fue instalado el Comité Municipal de Salud, presidido por el alcalde Roberto Sosa, Martina Pérez Rendón, secretaria de Salud y coordinadora general de Servicios de Salud en el estado, tomó protesta a los integrantes de dicho órgano municipal, cuya instalación es parte del proceso de certificación como municipio Promotor de la Salud. (DQ, N, AM, PA)

### **MEJORA TRANSPORTE PÚBLICO**

El parque vehicular del transporte público del municipio de Tequisquiapan registró un incremento en los últimos años, a fin de mejorar y dignificar el servicio de movilidad entre los usuarios de dicha demarcación, dio a conocer Manuel Puebla, presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Cooperativa de Transporte CTM Mini Tx. S.C.L. (ESSJR)

### **MODIFICARÁN SENTIDO DE AVENIDA HÉRCULES**

Derivado de peticiones de la ciudadanía, se modificará el sentido de 2 kilómetros y medio en avenida Hércules, informó el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega. “Son 2.5 kilómetros desde la calle del Deporte hasta Pan de Dulce, en territorios colindando con La Cañada“. Dicho cambio se da en el marco de las pruebas piloto para definir exactamente cuál será el sentido definitivo de dicha vialidad, toda vez que los estudios técnicos, así como la opinión de la ciudadanía, es que se elimine el doble sentido en dicha calle y se mantenga uno solo. (DQ, N, AM, PA)

### **EN TRES MESES, OBRA PEATONAL EN PIRINEOS**

El titular de la Secretaría de Movilidad, Rodrigo Vega, informó que la intervención de avenida Pirineos, incluida en la iniciativa RE-ACTIVA. MX, está considerada dentro de la Propuesta de Obra Anual (POA) 2022, por lo que estima que la infraestructura se terminará de construir en los próximos tres meses a más tardar. (AM)

### **BUSCAN FRENAR CONTAMINACIÓN Y DEFORESTACIÓN EN SAN PABLO**

René Mejía, alcalde de Amealco de Bonfil, dijo que luego de haber sostenido una reunión con autoridades federales que tienen que ver con el medio ambiente y los temas forestales, trascendió que realizarán una inspección en la zona de aprovechamiento de la comunidad de San Pablo para frenar la contaminación que reportaron los habitantes de esta localidad. (ESSJR)

### **TALA ILEGAL**

El presidente municipal de Amealco, René Mejía, reconoció que la tala de árboles es un tema que preocupa pues hay poca vigilancia y se necesita de mayor coordinación para evitar que continúe dándose el corte ilegal de árboles, pues las dependencias federales actúan conforme al programa de aprovechamiento pero hay quienes también hacen cortes sin justificación y es algo que se debe de atender de manera urgente. (N)

Martes 29 de marzo de 2022

### **SERÁ QUERÉTARO EPICENTRO DE INDUSTRIA DE LOS VIDEOJUEGOS Y LA INNOVACIÓN**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que como parte de los resultados de su participación en la Game Developers Conference, que se celebró el 24 y 25 de marzo en San Francisco, California, Estados Unidos, se reunió con 6 empresas líderes de industrias creativas y una más con un fondo de inversión a nivel internacional, que permitirán al municipio crear las condiciones para que estas industrias se establezcan y crezcan en nuestro municipio, generando empleos y desarrollo. (...) Marco del Prete, titular de la SEDESU, señaló que la intención es abrir nuevos espacios laborales llevando a Querétaro a otro nivel, y reiteró que el municipio está siendo líder posicionándose para el futuro, pues hoy ya hay resultados al tener a seis empresas y un fondo de inversión interesadas en invertir en Querétaro, cuando antes no las había, “son siete empresas que van a empezar a invertir para capacitar y que ese talento se quede en el estado”, concluyó. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA)

### **NO HABRÁ TOLERANCIA PARA ELEMENTOS DE LA SSPM QUE SON INVESTIGADOS POR LA FISCALÍA: LUIS NAVA**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que habrá cero tolerancia para los cuatro elementos de la SSPM si resultan responsables de los delitos de los que se les acusa. Y es que el alcalde, confirmó que dos elementos fueron suspendidos, luego de que un profesor de la UAQ denunció haber sufrido lesiones y robo por parte de los uniformados la semana anterior, y dos elementos más fueron detenidos por la FGE, quienes también se encuentran suspendidos de sus labores por los hechos ocurridos el 5 de marzo en el estadio La Corregidora. (DQ, N, CQRO, PA)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EL CALVARIO DE UNA MADRE**

Altagracia Hernández está tocando todas las puertas para que le ayuden a buscar a su hijo Alfredo quien desapareció el pasado 19 de marzo. Ya estuvo en la FGE en donde ni siquiera le han dado copia del expediente y además, le han pedido que no haga denuncias públicas en redes sociales ni entrevistas en los medios. “No medios, lo pone en riesgo. Quite la publicación. Luego veo que no hay avances”. Teme que su hijo haya sido reclutado por grupos de delincuencia asentados en Michoacán. (DQ, N, CQRO, PA)

### **QUE NO RECONOCEN LAS DESAPARICIONES**

En Querétaro hay una negativa a reconocer la problemática de las y los desaparecidos en el estado, lo que vulnera a familias en el estado que padecen esta situación; así lo aseguró Aleida Quintana, activista y representante del grupo T'ek'ei luego de señalar las inconsistencias por parte de la Fiscalía en el caso de la desaparición del menor Alfredo Kevin Pérez, desaparecido el 19 de marzo de este año, el cual acompaña. (DQ)

### **TRAS DOS AÑOS, IMSS QUERÉTARO REPORTA CERO PACIENTES DE COVID-19 HOSPITALIZADOS**

Tras dos años de atender pacientes hospitalizados por Covid-19, el IMSS en Querétaro reportó dos días consecutivos sin derechohabientes ingresados por este padecimiento. Desde marzo de 2020, cuando se recibió al primer paciente, el Instituto atendió a más de 8 mil 100 personas que estuvieron internadas en los HGR No.1 y 2, así como el Hospital General de Zona (HGZ) No.3. “Gracias al trabajo multidisciplinario que se realizó en los tres nosocomios del Seguro Social en el estado, se logró dar atención oportuna a los enfermos de SARS-CoV-2”, informó la dependencia federal. (DQ, N, EUQ, ESSJR)

### **PARA ESTE 2022 SÍ SE REALIZARÁ DESFILE POR EL DÍA DEL TRABAJO: ASTEQ**

Luego de dos años de no realizarse por la pandemia de Covid-19, este 2022 fue confirmado el desfile del Día del Trabajo en Querétaro. Al respecto, Alejandro Olvera Hernández, presidente de la Alianza Sindical del estado de Querétaro, comentó que las condiciones de la pandemia permiten retomar este desfile en el que participan cientos de trabajadores queretanos. (PA)

Martes 29 de marzo de 2022

### **QUERÉTARO TIENE EL SUELO MÁS COSTOSO**

De acuerdo a una investigación del portal Inmuebles24 relativa al costo más barato y más caro de la tierra, en las ciudades de mayor crecimiento urbano del país, se expone que Querétaro es de las más costosas de México. Tiene los suelos más baratos en la colonia Santa María Magdalena y los más caros en el Centro Histórico. AM (P.8)

### **REPRUEBA COPARMEX QUERÉTARO POSIBLE MODIFICACIÓN A LA LEY PARA AMPLIAR LA PRIMA VACACIONAL**

La Coparmex Querétaro está en desacuerdo con modificar la Ley Federal del Trabajo para ampliar la prima vacacional mínima de 6 días a 12; así lo señaló su presidente, Jorge Camacho. A nivel federal se ha discutido la posibilidad de legislar para realizar modificaciones a la Ley Federal del Trabajo con lo que se podría lograr que el periodo de vacaciones mínimo para los empleados pasará de 6 días a 12. (CI)

### **CANACO TRABAJA CON EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA Y DE ORGANIZACIÓN DE EVENTOS**

El presidente de la Canaco de Querétaro, Fabián Camacho, aseguró que trabajan de la mano de las empresas de seguridad privada y de organización de eventos sociales “para plasmar su realidad” y representar sus intereses en las próximas reformas que se lleven a cabo en el Congreso local en materia de seguridad y protección civil. Así mismo, informó que cerca de 65% de los afiliados en la entidad tienen una relación contractual con empresas de seguridad privada. (CQRO)

### **CONTAGIOS POR COVID-19 NO SUPERAN EL 2% EN EMPRESAS: COPARMEX**

El presidente de la Coparmex en Querétaro, Jorge Camacho, aseguró que al interior de los centros de trabajo afiliados al organismo el porcentaje de contagios por Covid-19 “no llega ni al 2%” de los empleados y colaboradores. Al ser cuestionado sobre si es necesario que se mantengan las medidas sanitarias, el presidente del organismo empresarial reiteró que existe una cultura ciudadana de cuidado en la que se considera, por ejemplo, el uso del cubrebocas como medida de protección frente al virus SARS-CoV-2. (CQRO)

### **ANUNCIAN DESCUENTOS PARA TURISMO DE NEGOCIOS EN QUERÉTARO**

Luis Signoret, presidente de la Asociación Queretana de Hoteleros, Fabian Camacho Arredondo, presidente por Querétaro de la Canaco, y Jorge Camacho, presidente por Querétaro de la Coparmex, firmaron un convenio de colaboración. El programa se creó para ofrecer descuentos en los hoteles agremiados en Querétaro, a quienes forman parte de alguna de las organizaciones firmantes. Signoret Luna sostuvo que la firma se generó para fortalecer la actividad económica en Querétaro, así como la turística, de tal forma que los descuentos serán tanto para sí organizan eventos empresariales como familiares privados. (CQRO, Q, DQ, N, PA)

### **LA HISTORIA REAL DE LAS CABEZAS GIGANTES**

Rodeadas por un escenario boscoso de grandes riscos y enormes piedras, las misteriosas cabezas de Escolásticas que se hicieron virales han atraído a cientos de turistas y curiosos, que quedan cautivados por su majestuosidad. A diferencia de lo que se ha dicho en algunos videos de redes sociales, las cabezas no tienen ni cientos ni miles de años. Fueron llamadas en el año 2014 por Martín Nieto y Fernando Arévalo, artesanos canteros de Escolásticas, con la idea de hacer historia, tener un lugar atractivo y atraer visitantes a la comunidad. No solo exportar sus obras. (DQ)

### **QUERÉTARO, LA ENTIDAD MÁS ANTI-AMLO**

En el más reciente estudio de opinión nacional sobre la aprobación social del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, elaborado por la casa de investigación Poligrama, se destaca que la región Bajío es la zona del país con la menor aprobación sobre el mandatario federal. El estado de Querétaro se caracteriza por ser la entidad líder del país con menor aprobación positiva sobre el presidente. La entidad tiene un porcentaje de aprobación sobre López Obrador del 45.16 por ciento, ubicándose en el primer sitio de las 32 entidades del país. (AM)

Martes 29 de marzo de 2022

### **PREOCUPA REZAGO EDUCATIVO**

Han pasado dos años desde que las casas se transformaron en aulas, en el mejor de los casos las computadoras y celulares se volvieron los pizarrones y los padres sumaron el rol de maestros; ahora que los alumnos regresan a los planteles, en un retorno también a la socialización, el aprendizaje está en duda, se evalúa el rezago educativo que ha dejado la pandemia. Para Jorge Camacho, presidente de Coparmex en Querétaro y empresario dedicado en temas de educación, el rezago que dejará la pandemia será disparejo, dependerá del grado escolar, del método de enseñanza, de la región, del alumno y de las herramientas escolares disponibles. (PA)

### **PIDE RECTORA DE LA UAQ A SENADORES EVITAR CAMBIOS REGRESIVOS CONTRA UNIVERSIDADES**

La rectora de la UAQ Teresa García participó en el foro “Ciencia y Educación Superior en México: momento crítico”, impulsado por los senadores Alberto Galarza y Dante Delgado, en las instalaciones del Senado de la República, en la Ciudad de México. La rectora intervino en la mesa de trabajo titulada “La Autonomía en entredicho”, junto con Sara Ladrón de Guevara, exrectora de la Universidad Veracruzana y la diputada local de Jalisco, Mara Robles Villaseñor. Durante su intervención, acompañada del secretario particular, Luis Alberto Fernández García, García Gasca señaló que el valor de la autonomía universitaria está en la capacidad de generar pesos y contrapesos indispensables para legitimar acciones. (N, CQRO, PA)

### **DESPUÉS DE SEMANA SANTA, TODA LA UAQ VOLVERÁ A CLASES PRESENCIALES: RECTORA**

La rectora de la UAQ, Teresa García, indicó que todas las unidades académicas tendrán hasta el 25 de abril para volver totalmente a clases presenciales. En ese sentido reveló que ya casi todos los planteles han vuelto a las actividades presenciales, pero quienes no lo han hecho lo harán después de Semana Santa. (DQ, N, EUQ)

### **BUSCAN QUE VATICANO CONOZCA CASO DE SACERDOTE ACUSADO DE PRESUNTO ABUSO A MENOR**

La presidenta de Corazones Mágicos I.A.P., Fernanda Lazo Payró, confirmó que buscan que el Vaticano conozca del caso del sacerdote de la colonia Reforma Agraria de la capital acusado por su presunta responsabilidad en el delito de abuso sexual en contra de un menor de edad. Detalló que están en espera de la audiencia final; sin embargo, subrayó que las declaraciones que emitió el superior de la congregación a la que pertenece el padre “fueron desatinadas protegiendo al sacerdote”. (CQRO)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **EXPEDIENTE Q “REGRESO”**

Por Adán Olvera

La normalidad está en pleno regreso, no sabemos cómo serán las cosas de ahora en adelante, fueron dos años de pandemia y de distanciamiento social, muchas cosas cambiaron y sobre todo los eventos a los que muchas personas estaban acostumbradas en diversas temporadas. La Semana Santa será una prueba importante para el regreso de muchas personas a las calles los eventos como viacrucis, procesión del silencio, visita a las siete casas, serán de manera presencial siempre haciendo la invitación a la gente que los vea en línea, pero servirá sin duda para el regreso a las actividades del regreso a las calles de muchas actividades que se vieron suspendidas por la pandemia de Covid-19. Otro evento que también será de manera presencial y que había sido cancelado era el tradicional desfile del 1 de mayo, donde miles de trabajadores salen a las calles a expresar sus desencuentros con sus patrones y pugnar por mejores derechos laborales; son diversas las actividades se tendrán en estos días para reincorporarse a una nueva modalidad. Ya veremos qué pasa en estos días la normalidad es algo que le urge al comercio en la industria de los servicios, la recuperación económica, recuperación de empleos bien pagados y sin duda regresar a la industria de las convenciones y reuniones que eran una importante fuente de ingresos para muchas familias que hoy nuevamente están viendo como la recuperación económica de manera lenta avanza para salir de este hoyo económico en que la pandemia y otros factores nos tienen a una mayoría de mexicanos. Una nueva normalidad en los eventos masivos también persigue a Querétaro, los hechos del 5 de marzo cambiarán todo lo que antes conocíamos en eventos públicos en Querétaro. DE REBOTE. Presentados ante un juez policías municipales y uno más estatal por los hechos del estadio Corregidora, la justicia que busca la Fiscalía es para los de abajo, diría ya quién; los mandos importantes no serán tocados ni con el pétalo de una citación por parte de la ley. (DQ)

Martes 29 de marzo de 2022

### CUARTO DE GUERRA

CONDICIÓN. Aunque Pancho Domínguez se lo tenía prometido como donación al IMSS, el antiguo Hospital General de 5 de Febrero pasará al instituto sólo si se garantiza que verdaderamente lo rescatará y pondrá en funcionamiento. “Si no, lo hacemos nosotros”. RAZÓN. Ahora con la pandemia estirando la pata, Mauricio Kuri puso condiciones para entregar esas instalaciones que fueron fundamentales para enfrentar al Covid. El antecedente es que el Gobierno federal promete, pero no cumple. Y de muestra está aquello de que AMLO iba a equipar el nuevo hospital y al final solo vino a inaugurarlos porque todo lo pagó el estado. INFALTABLE. Fue “de prisa y corre” a España en busca de un “hermanamiento” entre Santiago de Querétaro y Santiago de Compostela, pero en San Francisco, California ¿qué funciones tuvo Carlos Garrido en la comitiva del alcalde capitalino Luis Nava Guerrero? No se sabe si fue a promover inversiones, a presentar proyectos de innovación, como traductor, las tres cosas a la vez... o ninguna. (DQ)

### ASTERISCOS

MÉXICO VA POR TURISMO ITALIANO. La Secretaría de Turismo federal estima recibir más de 83 mil turistas italianos en 2022. El secretario de Turismo, Miguel Torruco Marqués, dijo que en 2022 se espera un gasto de 94 millones 347 mil dólares por turistas procedentes de dicha nación. Para este año, la llegada de turistas italianos estimada es de 40.3% más que en 2021. FIN DE SEMANA TERMINA CON 39 DETENIDOS EN EL TORITO Y VAQUITA. En la semana que concluyó, durante el operativo Alcoholímetro en vialidades de la ciudad, policías de la Secretaría de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro y personal de Juzgados Cívicos aplicaron 888 pruebas a conductores. En total, remitieron a 39 de ellos al Torito y Vaquita por conducir en estado de ebriedad. CANACO AVALA CANCELACIONES. La Canaco avala que las autoridades refuercen la vigilancia para que organizadores de eventos cumplan con requisitos como en seguridad. Destacaron la importancia de supervisar los eventos y quien no acate las disposiciones oficiales tendrá suspendido su evento. (AM)

### ¿Y LA DIRECTIVA ANTERIOR? NOS PASÓ COMO LA CANCIÓN DE LOS PERRITOS...

Desde que apareció en el horizonte ‘la directiva del Atlante’ (todavía de Cancún) para hacer la compra en ‘abonos chiquitos’ de la franquicia al Grupo Caliente, el ambiente estuvo muy viciado, sobre todo porque varios de ellos se han dedicado, por mucho tiempo, a la promotoría de jugadores. Nos ‘vendieron’ un póker de personajes. A saber: Emilio Escalante, Greg Taylor, Manuel Velarde y Gabriel Solares. Se rumoró que iban a ‘revivir’ al Atlante en Primera División. Algo pasó que Querétaro ‘enamora’ a algunos y a otros no; esto provocó la ruptura entre ellos. Desde ahí, ya hecho el trato de la compraventa, todo empezó mal y nos pasó lo que en la ‘canción de los perritos’. El primero en irse fue el ‘señor de los billetes’, Emilio Escalante. Él sí quería que se fueran a México, como Atlante. Sus ‘socios’ dijeron que no, pronto se llenó de estrés y solo nos quedaron tres. Greg Taylor solo ‘dio la cara’ al principio, después fue un ‘directivo fantasma’ que no nos dijo ni adiós y solo nos quedan dos. Manuel Velarde hizo un pésimo papel como ‘director deportivo’, armó planteles que ni para la Liga de Expansión servían y esta temporada fue sustituido por Adolfo Ríos, por lo que se hizo humo; ya solo teníamos uno. Gabriel Solares se quedó al frente de la institución de una manera ‘muy rara’. ¿A qué nos referimos? Bueno, sus supuestos socios fueron desapareciendo y que ninguno reclamó nada, a excepción de Escalante, sí suena raro, sobre todo por la fortuna que se supone invirtieron en la franquicia. Cuando Velarde fue “sustituido”, nos preguntamos, ¿cómo se puede despedir a un ‘dueño’? Aún no tenemos respuesta. Después de los terribles sucesos del 5 de marzo, en lo que a la seguridad se refiere Solares se portó austero y ahora estamos en cero. Sí, cero directivos, de aquel cuarteto que con bombos y platillos llegaron con una ‘promesa dorada’, ya no queda nada... nada. (AM)

### BAJO RESERVA

Felifer visitó la Fiscalía. A unos días de haber rendido su informe de trabajo ante la Legislatura local, ayer nos cuentan, el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría Cornejo —uno de los policías más experimentados que hay en la entidad—, fue anfitrión del joven diputado federal panista, Felipe Fernando Macías, quien nos recuerdan, es presidente de la Comisión de Justicia, allá en San Lázaro. Felifer, como se le conoce al legislador queretano, visitó el edificio central de la Fiscalía, donde conoció las diferentes áreas de esta institución que tiene como una de sus tareas la procuración de justicia. Macías, nos recuerdan, es uno de los aspirantes que ya está en la carrera por llegar al despacho principal de Centro Cívico en 2024, y esto hace que cada vez apriete

Martes 29 de marzo de 2022

más el paso, según lo que se observa en redes sociales y prensa. ¿Memo Vega ya también está en la carrera electoral? En más del tema electoral, nos comentan que Guillermo Vega, el exedil de San Juan del Río en los dos trienios pasados, ahora con un trabajo eficaz en la operación política al frente de la coordinación del PAN en el Congreso local, se le ve dentro del blanquiazul como aspirante serio en la carrera por obtener la candidatura al Senado. Nos recuerdan que en este momento suenan para esta posición los nombres de los alcaldes de Querétaro y Corregidora, Luis Nava y Roberto Sosa, pero nos comentan que no demos por muerto a don Memo, hombre identificado con el excandidato presidencial, Ricardo Anaya. (EUQ)

### ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Rentarán avión presidencial para bodas y 15 años. No cabe duda de que el avión presidencial se ha convertido para el presidente de la República en una verdadera pesadilla que ¡no sale ni en rifa! Ahora, según reveló ayer en la mañanera el propio López Obrador -tras subrayar que la aeronave será entregada a la empresa Olmeca Maya Mexica, la cual va a operar el Tren Maya y los aeropuertos de Tulum, Chetumal, Palenque y el aeropuerto Felipe Ángeles- la idea es rentarlo para ¡bodas o 15 años! y con ello pagar su mantenimiento. “Si alguien quiere porque se va a casar, ya lo pensó bien y se va a casar y quiere llevar a sus familiares y sus amigos -claro, tienen que ser viajes largos- a Cancún, mientras está el aeropuerto de Tulum, se quieren casar allá o 15 años o cumpleaños o una empresa que quiere darle un reconocimiento a sus trabajadores por su buen desempeño, pues lo renta para ir a Cancún o a Los Cabos, y se va a conservar como está para que conozcan cómo es el avión presidencial”, dijo. Y a quienes tengan dudas sobre la propuesta, el mandatario señaló: “Para todo hay personas ¿no? Hay quienes están ahora pagando por ir al espacio y pagan muchísimo, hay viajes al espacio. Entonces, se va a tener el avión ahí.” Prevé regreso presencial al 100% en la UAQ, el 25 de abril. Que, ante el término inminente de la cuarta ola de Covid-19 y la baja de todos los indicadores del semáforo epidemiológico a nivel nacional y local, la UAQ estima el regreso presencial al 100 por ciento, de todas sus facultades y Escuela de Bachilleres, el 25 de abril; así lo manifestó la rectora Teresa García Gasca. Sin embargo, subrayó que, como una nueva estrategia educativa, podrán continuar las actividades virtuales o híbridas: “si esto es bueno para el desarrollo de la función académica, mantendremos estas modalidades que llegaron para quedarse”. Cero pacientes hospitalizados de Covid-19 reporta IMSS Querétaro. El IMSS en Querétaro informó que, luego de dos años de atender pacientes hospitalizados por Covid-19, en dos días consecutivos no registraron derechohabientes ingresados por este padecimiento. Desde marzo de 2020, cuando se recibió al primer paciente, el Instituto atendió a más de 8 mil 100 personas en los Hospitales Generales Regionales (HGR) No.1 y 2, así como el Hospital General de Zona (HGZ) No.3. (CQRO 2)

### FUEGO AMIGO

Reunión de Kuri y su equipo. Reunión del gobernador Mauricio Kuri González y su equipo jefaturado por Rogelio Vega Vázquez Mellado. Presente el alcalde capitalino Luis Nava Guerrero. Se busca lograr una mejor coordinación a favor de los ciudadanos. (PA 1)

### FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Se reivindica la Corte de Zaldívar. La Suprema Corte de Justicia de la Nación, presidida por el queretano ARTURO ZALDÍVAR LELO DE LARREA resolvió ayer proteger a ALEJANDRA CUEVAS y LAURA MORÁN perseguidas por el Fiscal General de la República ALEJANDRO GERTZ MANERO, ex cuñado de la segunda, en un aberrante caso de abuso de autoridad. ¿Y va a seguir en el cargo? Es pregunta- Agua puerca no de lejos ni de cerca. (PA 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Vuelta a la normalidad. Alejandro Olvera, dirigente del Sindicato de Trabajadores de Radio y Televisión (STIRT) y presidente de la Alianza Sindical del Estado de Querétaro, anunció la reanudación del desfile del Día del Trabajo, a celebrarse el próximo 1 de mayo. La tradicional parada obrera se vio interferida con las protestas de 2016, hace seis años, que espantaron al entonces gobernador Francisco Domínguez. Como se recordará empleados del sector educativo, comerciantes y burócratas hicieron huir al mandatario estatal, atemorizado por los gritos y porque le lanzaron gorras y cachuchas al templete colocado en Avenida

Martes 29 de marzo de 2022

Corregidora, frente al Jardín Zenea. Domínguez y el entonces secretario del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, el de gobierno Juan Martín Granados Torres y otros salieron a paso veloz para refugiarse en sus oficinas. En represalia, fueron encarcelados algunos líderes, a los que los “servicios de inteligencia” identificaron como provocadores, entre ellos Pablo González Loyola y Gerónimo Sanchez. A partir de ahí, se suspendieron las marchas del Día del Trabajo y se realizaron convivios a puerta cerrada con los dirigentes sindicales y hasta se buscó legislar nuevos delitos, como el de manifestación, claramente anticonstitucional. Y así se nos fue el sexenio. Ahora, justo seis años después, se reanudará el Desfile del 1 de Mayo, en memoria de los mártires de Río, Blanco, Cananea y Chicago. Nuevos tiempos. Los de este gobierno. Enhorabuena. -ANDADOR LIBERTAD- Buena nueva. Tras dos años de atender pacientes hospitalizados por COVID-19, el IMSS en Querétaro reportó ayer dos días consecutivos sin derechohabientes ingresados por este padecimiento. Con esa buena nueva, la representante Martha Eloisa Sánchez Vázquez, extendió su agradecimiento a los más de ocho mil trabajadoras y trabajadores que atendieron a los pacientes con SARS-CoV-2. La línea de tiempo arranca el 16 de marzo de 2020 con el primer paciente en el Instituto. Sin embargo, fue en la segunda ola en la que se tuvo el mayor número de hospitalizaciones: 443 personas ingresadas en los tres nosocomios, el 27 de enero de 2021. Después de esa fecha inició el descenso en casos graves, pero no en casos positivos. Durante estos 24 meses el IMSS atendió a más de ocho mil personas que estuvieron internadas en sus tres hospitales regionales. En la cuarta ola recibió a 67 mil 677 personas con sospecha de Covid-19, y se identificaron 30 mil casos positivos. Ya no hay. Qué bueno. -OÍDO EN EL 1810- Atigradas. La UAQ está valorando las acciones que llevará a cabo luego de la petición de las ambientalistas para discutir los temas de protección civil y seguridad. Eso respondió la rectora Teresa García Gasca a PLAZA DE ARMAS. Estaremos atentos. -¡PREEEEPAREN!- Las canciones queretanas. Así se llamará el libro de homenaje del escritor Mario Arturo Ramos que se publicará el 25 de julio próximo, en el aniversario de la ciudad, bajo el patrocinio del Patronato de las Fiestas de Querétaro, presidido por Jaime García Alcocer. Incluirá la letra de 100 canciones, 20 hologramas y 10 guiones musicales, además de una colección de fotografías y será el primer y único compendio con la historia musical de nuestra entidad, a cargo de uno de sus principales autores. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Enigma. En los próximos días estará en Querétaro el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández que se está reuniendo con liderazgos nacionales y locales de Morena. ¿Hay alguien ahí? -¡FUEGO!- Cincuentenario. En mayo se celebrará el 50 aniversario del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, el más antiguo del gremio, de donde han derivados otras muchas agrupaciones y del que aún sobreviven pocos fundadores y numerosos ex presidentes, algunos con severos enfrentamientos, hasta con gas pimienta. ¡Porca miseria! (PA 2)

### EL ALFIL NGERO

Triple Hélice: En verdad que da gusto y se ahorra gasto, aplicando lo que ha sido exitoso y dando continuidad - como lo ha hecho el gobernador Mauricio Kuri - con el programa de desarrollo Triple - Hélice. (N)

### LOS PROTOCOLOS POLICIALES

La muerte de un tigre blanco la semana pasada, especie en peligro de extinción, puso –otra vez– a Querétaro en el foco nacional. Tal como pasó con el 5M, las dudas sobre el actuar de los cuerpos de seguridad fueron el blanco de las críticas de los expertos, y los no tan expertos, acerca de cómo debió actuarse para procurar la vida de un animal tan exótico. Hechos tan insólitos como el del tremendo felino suelto por las calles y los cerros, tras escapar del hogar de un particular en Guanajuato, generan dudas sobre el actuar de las autoridades. ¿En qué momento una persona puede tener a una especie en peligro como mascota? Pero también abre el debate, evocando al expresidente Peña Nieto: ¿Qué hubieran hecho ustedes? Ambientalistas de Querétaro ya solicitaron explicaciones a las autoridades; al igual que desde la academia, cuestionan la falta de capacitación y de coordinación de los elementos policiales para resolver temas tan delicados. Por lo pronto, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) presentó una denuncia desde la semana pasada, pero ¿qué responsabilidad se podría fincar contra los policías? ¿Darán con el dueño del tigre? Lo cierto es que los momentos de adrenalina son tan humanos que hay situaciones que podrían no tener mayor explicación. Al tiempo. (AM)

Martes 29 de marzo de 2022

<b>FUENTES</b>		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		